



Reporta Observatorio Nacional Ciudadano que homicidios superan los de gobiernos anteriores

- **Cifra** es 67% más comparada con el mismo periodo de Calderón; en números absolutos ya rebasó total de casos de la gestión de EPN, dice la ONG
- **En ascenso** 13 delitos contra mujeres: lesiones, abuso sexual, violación...; Colima, con la mayor tasa de violencia familiar **págs. 11, 12 y 14**



ONC documenta 150 mil homicidios en la 4T

“Actual sexenio, el más violento de la historia”

• Por Jorge Chaparro
jorge.chaparro@razon.com.mx

La presente administración se convirtió en el sexenio más violento de la historia, pues ya se rebasaron las 150 mil víctimas de homicidio doloso, superando los crímenes cometidos en los gobiernos de Enrique Peña y Felipe Calderón, advirtió Francisco Rivas, director del Observatorio Nacional Ciudadano (ONC).

EL DATO

LA OPOSICIÓN aseguró el 17 de abril que el problema de inseguridad en México es responsabilidad directa de los grupos criminales al “controlar cerca de 40 por ciento del territorio”.

“Lo que encontramos es que poco más de cuatro años después de que inició este Gobierno, ya nos encontramos en los peores niveles de violencia de la historia. Si nos vamos a números absolutos, ya rebasamos el total de víctimas de homicidio del sexenio pasado, ya rebasamos por mucho a las víctimas que ocurrieron el sexenio anterior todavía; es decir, en el de Calderón. Si vemos las tasas, también estamos por encima de esos números”, expuso Francisco Rivas en conferencia.

Agregó que, hasta hace unas semanas, el Gobierno federal presumía una baja en el número de asesinatos, lo cual representó en su momento una buena noticia, pero la tendencia retomó su ritmo ascendente.

“Y uno de los aspectos que hay que destacar es que, si bien hace pocos días el Gobierno federal presentó datos exhibiendo reducciones en delitos, pues esto no es realidad. Llevamos varios meses con un incremento de los homicidios y esto nos dice que ese respiro que tuvimos por un tiempo limitado, y que fue una disminución marginal de los homicidios dolosos, parece haberse revertido”, destacó el analista.

FRANCISCO RIVAS, director del Observatorio, apunta que cifras de este Gobierno rebasan por mucho las de EPN y FCH; pese a baja en asesinatos, la tendencia se revirtió, señala

Incidencia

Delitos con más carpetas de investigación registradas en este sexenio, comparadas con los dos gobiernos anteriores.

MEDIDA	SEXENIO FCH	SEXENIO EPN	SEXENIO AMLO	AMLO VS. FCH	AMLO VS. EPN
Homicidio doloso	58.62	64.98	97.97	6711%	50.77%
Extorsión	19.34	23.15	30.25	56.42%	30.65%
Robo a negocio	262.59	280.39	322.82	22.93%	15.13%
Robo con violencia	750.57	738.59	782.93	4.31%	6%
Violación	56.09	46.90	66.13	17.90%	41%

Acumulado de carpetas por cada 100 mil habitantes

Fuente: ONC

Incluso, si se comparan las cifras del 2022 con las obtenidas en el primer trimestre de este año, el saldo sigue siendo negativo en la mayoría de los delitos, salvo en feminicidio.

“En feminicidio tenemos una disminución de casi el nueve por ciento en este primer trimestre, comparado con el año pasado; en materia de homicidio culposo, es decir ese que es aparentemente imprudencial o debido a la impericia, es un cinco por ciento mayor respecto al año pasado; tenemos una disminución aparente del secuestro de casi 17 por ciento”, explicó el director del ONC.

De acuerdo con las cifras presentadas por el Observatorio Nacional Ciudadano, el delito de homicidio doloso presentó un aumento del 67 por ciento en comparación con el se-

xenio de Felipe Calderón y de 50.7 en contraste con el gobierno de Enrique Peña Nieto.

Asimismo, para el delito de extorsión, creció 56.4 por ciento si se compara con los delitos cometidos en el periodo de Felipe Calderón y 30.6 en comparación con Enrique Peña.

En cambio, en el delito de robo a casa habitación, el resultado del Presidente Andrés Manuel López Obrador es 45 por ciento menor a los registrados en el gobierno de Felipe Calderón y 36 por ciento menos respecto al periodo de Enrique Peña Nieto.

Otro de los delitos que también registró una importante baja de 32.7 por ciento en comparación con Calderón Hinojosa y de 17 por ciento si se contrasta con el gobierno de Enrique Peña, es el robo de vehículos.